

Pág.: 11 Cm2: 591,4 VPE: \$7.768.047 Fecha: 07-09-2024 126.654 Tiraje: Medio: El Mercurio Lectoría: 320.543 El Mercurio Favorabilidad: Supl.: Cuerpo B Positiva

Título: La exasesora de Piñera y abogada millennial que el gremio de fintech contrató para hacer madurar al sector

JOSEFINA MOVILLO, NUEVA PRESIDENTA DE FINTECHILE:

La exasesora de Piñera y abogada millennial que el gremio de *fintech* contrató para hacer madurar al sector

Tiene solo 33 años, pero un largo currículum, que incluye un paso por el gabinete presidencial. La abogada tiene encomendado contribuir a la profesionalización de la industria.

CÉSAR RENATO SOTTOVIA JARA

Puede parecer una paradoja que a Josefina Movillo, una profesional de solo 33 años, un gremio le pidiera el apoyo para madurar. Por edad, es una *millen*nial. Pero resulta que tiene experiencia en el mundo político y regulatorio. Asesoró a Sebastián Piñera en su segundo mandato. Y en el último tiempo se ha desempeñado en un cargo en una asociación de contadores en Inglaterra con foco en finanzas (ACCA).

El encargo ahora provino de Finte-Chile, el gremio que agrupa a estas em-presas tecnológicas financieras, mejor conocidas como *fintech*. Unas más nue-vas que otras, entre *startups* y unicor-nios, estas firmas deben enfrentar un ambiente normativo que se hizo más pesado con la recién aprobada Ley de Protección de Datos.

La legislación incorpora altas multas por transgresiones al cuidado de los da-tos personales. Por su cuantía, pueden dejar en la bancarrota a las empresas, según han advertido distintos actores. Tienen otras tensiones. Por ejemplo,

con los bancos y retail financiero, por la apertura de perfiles de los clientes. En el suma y sigue, el paisaje incluye

una industria creciente. La asociación gremial ya tiene 140 miembros. Movillo se trasladará este mes desde

Londres para asumir la presidencia.

Humanitas encabezó el proceso de búsqueda, previa consultoría en materia de gobierno corporativo. Fuentes de Fin teChile cuentan que buscaban un perfil que mezclara dos dimensiones. "Nues-tro líder debe manejar un aspecto técnico, ya sea conocimiento del ambiente regulatorio o haber tenido experiencia en la industria o algún gremio. El otro pilar era la capacidad de llevar al gremio a un 2.0, pues sentíamos que éra-mos una asociación bien *startup*, bien adolescente. Queríamos llevarla al si-guiente nivel, a una profesionalización y mayor madurez, y para eso había que conjugar no solo aspectos de gestión, si-no también de *know how* en gobernan-za, más corporativo. Ese *match* fue el que salimos a buscar

Varios de los asociados se pregunta-ron, de hecho, si, por la edad de Movi-llo, "tendría lo que buscábamos. Pero tentral o que obscanoles. Feiro cuando empezamos a ver su currícu-lum, resulta que tiene una experiencia brutal. Es increíble, porque ha tenido un paso por todas las materias que bus-cábamos y su elección fue prácticamen-

Gabinete del presidente Piñera

Su experiencia política fue un paso enriquecedor. Primero como la mano derecha de la jefa de gabinete de Sebastián Piñera, Magdalena Díaz, y luego, desde 2020, al inicio de la pandemia, tomando ese mismo puesto por un tiem-po. Aprendió a moverse en aguas que cambian de dirección constantemente.

Sin embargo, el inicio no fue fácil. Quienes la conocen señalan que era una persona con grandes capacidades, pero, en promedio, menor que sus compañeros de trabajo. "Su alta auto-estima se tradujo en que sus pares de esa época tomaran cierta distancia de ella", indican conocedores. Agregan que dada la confianza y fe que tenía Se-bastián Piñera en Magdalena Díaz, el presidente, en general, consultaba pa-ralelamente su opinión, considerando

el manejo que poseía. Entre las capacidades de Movillo, al-gunas personas que trabajaron con ella en el gobierno la describen como tranquila y buena para hacer seguimiento de los distintos temas de interés. En el ámbito comunicacional, precisan, aunque no era su campo, estiman que fue ganando pericia con el paso del

Campeonato de debates

En 2012 fue miembro del Centro de

En 2012 fue miembro del Centro de Alumnos de Derecho.
Josefina Movillo tenía un talento esencial: el debate, que fue explotando desde sus años en la Universidad Católica. Obtuvo nota 7 en el examen de grado de Derecho (2015). Ese mismo año participó en el equipo que representó a la Universidad Católica en el Willem C. Jessup Moot Court Competition, uno de los torneos de derecho internacional público más prestigiosos del mundo y que se realiza en Wadel mundo y que se realiza en Washington DC. El Team UC obtuvo el segundo lugar, lo más lejos que ha llega-do Chile en ese certamen.

Durante cinco años, entrenó a varios equipos de la UC para competencias internacionales de derecho internacional público (Jessup) y de arbitraje comercial internacional (Competencia Internacional de Arbitraje, Vis Moot en Viena, Competencia de Mediación en París, entre otros).

"Bajo mi coaching es la única vez que la UC ha ganado el primer lugar en una de estas competencias (Competencia Internacional de Arbitraje, 2019)", revela con mucho orgullo la abogada.
En 2022 terminó, además, un Máster de Políticas Públicas en LSE, con Durante cinco años, entrenó a varios

ter de Políticas Públicas en LSE, con distinción académica.

Fue profesora de la cátedra de Arbi-traje Comercial Internacional en la Fa-cultad de Derecho de la Universidad Ca-

cuitad de Derecton de la Universidad Ca-tólica (2020), y ha colaborado con la or-ganización de Chile Day desde el 2022. La profesional se define como aman-te de la lectura y los viajes, apasionada por el impacto social. Se reconoce "nerd" por su afición además a los puzles y museos. Le encanta la cocina

Hacer la diferencia

Sobre sus motivaciones para tomar el puesto, la abogada manifiesta: "Toda mi vida he estado motivada por hacer una diferencia en el mundo. Creo que tene-mos la responsabilidad de impactar nuestras comunidades y poner nuestros

talentos al servicio del país. El mundo gremial me parece el lugar ideal para ge-nerar cambios significativos a nivel co-

Josefina Movillo busca fomentar aún más la participación femenina

dentro del ecosistema financiero, para tener equipos de trabajo más

balanceados.

lectivo y promover la colaboración pú-blico-privada necesaria para llevar a Chile hacia un desarrollo equitativo". Y añade: "La industria fintech es una industria fresca, que está al centro de muchas transformaciones rápidas y profundas. En un mundo donde la digitalización avanza a gran velocidad, las soluciones *fintech* están redefiniendal sonticiones pinecri estan receninen-do la manera en que las personas y las empresas manejan su dinero, realizan pagos, acceden al crédito y gestionan inversiones. Esto permite abrir puer-tas a espacios que antiguamente esta-ban cerrados —ofreciendo servicios sencillos, eficientes, baratos e innova-dores, e impulsar a movimiento y dores— e impulsar el movimiento y cambio en la industria financiera". Josefina Movillo revela que en Fin-

teChile están concentrados en cuatro pilares de acción. En el marco regula-torio buscan consolidar al gremio "para que podamos acompañar al Estado en los procesos regulatorios vigentes y todos los que están por venir. Finte-Chile tiene que estar sentado en la me-sa de todas estas discusiones". Otro tema es la gobernanza, con un

plan de robustecimiento del gremio, su modelo de gobierno y la creación de

También explotarán sinergias a tra-vés de la "promoción de la colabora-ción en la industria con base en la generación de conocimiento y crecimiento de la industria".

El cuarto eje apunta a las mujeres en fintech. "Se trata de fomentar aún más la participación femenina dentro del eco-sistema financiero, para tener equipos de trabajo más balanceados", indica.

